
COMISIÓN ESPECIAL DEL CAFÉ 
 
 

 
 
 

 
ACTA DE LA SEXTA REUNIÓN ORDINARIA DE LA COMISIÓN ESPECIAL DEL 
CAFÉ, DE LA LXII LEGISLATURA DEL H. CONGRESO DE LA UNIÓN, 
EFECTUADA EL DÍA MIERCOLES 30 DE OCTUBRE DE DOS MIL TRECE. 

 

De conformidad con la convocatoria emitida por la presidencia de la comisión 
especial del Café, publicada en la gaceta parlamentaria del lunes 28 de octubre de 
2013, se llevó a cabo el miércoles 30 de octubre en la sala de juntas del Grupo 
Parlamentario de Movimiento Ciudadano, y presidida por el Diputado Héctor 
Narcia Álvarez con la siguiente orden del día: 

 

Orden del Día 
 
1. Registro de asistencia y declaración de quórum. 
2. Lectura, discusión y aprobación del orden del día. 
3. Lectura, modificación y aprobación del acta correspondiente a la quinta reunión 
ordinaria, celebrada el 18 de septiembre de 2013. 
4. Proyecto de Presupuesto de 2014 para el cultivo de café. 
5. Políticas públicas para el cultivo de café. 
6. Avances y resultados en el combate de la roya. 
7. Asuntos generales. 
8. Clausura. 
 
Estando presentes los diputados, Héctor Narcia Álvarez, (presidente), Lupita 
Vargas Vargas (integrante), Mariana Dunyaska García Rojas (secretaria), Héctor 
Hugo Roblero Gordillo (secretario), Juan Aquino Calvo (integrante), Víctor Rafael 
González Manríquez (integrante), María Rebeca Terán Guevara (integrante).  

Una vez agotado el tiempo y de conformidad con el artículo 167 inciso 3 del  
Reglamento de la Cámara de Diputados, se procedió a dar continuidad como 
reunión de trabajo, en donde se trató el tema del presupuesto para el cultivo del 
café para el ejercicio fiscal del año 2014, por parte del presidente de la comisión 
Héctor Narcia Álvarez. 

El Diputado Héctor Narcia Álvarez: Buenos días a todos, bienvenidos a esta 
reunión de trabajo de la comisión especial del café, donde trataremos el tema del  
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cultivo del café, le voy a pedir a la diputada secretaria Guadalupe Vargas que de 
lectura a la orden del día. 

La diputada Guadalupe Vargas muchas gracias diputado Narcia, buenos días, 
sometemos a votación y aprobación de la orden del día, los que estén a favor  que 
lo manifiesten levantando la mano, diputado presidente, aprobado por unanimidad. 

Diputado Héctor Narcia: Muchas gracias diputada Guadalupe Vargas, 
continuamos con el siguiente punto que es lectura y aprobación del acta de la 
reunión anterior. 

Diputada Guadalupe Vargas: los que estén a favor por omitir la lectura del acta de 
la reunión anterior toda vez que fue enviada previamente, favor de manifestarlo 
levantando la mano, aprobada por unanimidad diputado presidente. 

Diputado Héctor Narcia: Muchas gracias diputada Guadalupe Vargas, 
continuamos y vamos a ver la siguiente presentación, por favor, bueno como 
hemos visto el presupuesto para el cultivo de este aromático debe ser 
incrementado para esta en posibilidades de incrementar y mejorar la producción, 
en las zonas cafetaleras, si, la siguiente, bueno amigos, estamos solicitando que 
se incremente para poder apoyar a los productores y que estos estén en 
posibilidades de mejorar su producción. 

Es importante que se insista en llevar a cabo el padrón de productores, solo así se 
estarán sentando las bases para iniciar la recuperación del cultivo del café y 
llevarlo a recuperar los niveles de producción que se tenían anteriormente. 

El apoyo a la capacitación, es fundamental para que la producción sea continua, 
que se aproveche todos los recursos tecnológicos de última generación, los 
avances que se presentan el ramo. 

Si se cuenta con una capacitación de última generación, con especialistas 
esteremos en vías de una recuperación real del cultivo del café, lo que traerá 
consigo el desarrollo de las zonas que actualmente producen el café, 
incrementando la cadena productiva, detonando empleo y mejoramiento de las 
condiciones de vida de los habitantes y sus familias. 

Insistir en la certificación para alcanzar el estándar de calidad del café mexicano 
que permita la competencia en los mercados internacionales, para ello la creación  
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del centro de investigación, desarrollo e innovación tecnológica del café es 
fundamental para lograr los objetivos que se han planteado en esta comisión. 

Otro aspecto que no se debe descuidar es la construcción y rehabilitación de la 
infraestructura existente, los patios de secado, la modernización de la maquinaria 
para el beneficio húmedo y seco. 

Debemos de impulsar en la creación del financiamiento, que las instituciones 
encargadas de ello den los recursos necesarios para invertir, que sean accesibles 
y sin tanto tramite pero sobre todo con la rapidez para que llegue al verdadero 
productor que los necesita, el seguro agrícola debe tener la cobertura para 
proteger de las enfermedades propias de los cafetos, y que incluya una cobertura 
de precios para prevenir las bajas en los precios internacionales del café y existan 
precios de garantía. 

Reforzar las acciones fitosanitarias que protejan y den sustentabilidad a la 
cafeticultura, en beneficio de nuestros ecosistemas, el impulso al acopio, 
comercialización y promoción al consumo del café. 

El fomento de organizaciones para la comercialización y el fomento productivo. 

Bueno esto es lo que es respecto a las políticas de comercialización 
gubernamentales, ahora vamos a proceder a dar a conocer los avances en el 
combate a la roya. 

Bien amigos, como ya previamente se vio, en anteriores reuniones de esta 
comisión, se ha combatido la roya y el estimado de afectación se calcula que será 
del orden de las 70 mil hectáreas a nivel nacional, tan solo en el estado de 
Chiapas se han atendido al mes de octubre un total de 40 mil hectáreas, lo que de 
acuerdo a estimaciones arrojan un 100%. 

En octubre inicia el programa en el municipio de Xicotepec de Juárez, en el estado 
de Puebla, estimando concluirlo en el mes de diciembre de este año 2013. 

Se estima que habrá avances muy significativos para continuar en el combate de 
esta plaga y se evite que siga afectando a más productores. 
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Bueno, por mi parte es todo, damos el uso de la palabra para asuntos generales, 
si alguien quiere hacer uso de la palabra diputada secretaria. 

Diputada Guadalupe Vargas: Si alguien desea hacer uso de la palabra, si, la 
diputada María Rebeca Terán Guevara, continuamos,  

Diputada María Rebeca Terán Guevara: Gracias, diputado presidente, 
compañera Lupita, creo que es importante que esta comisión se reúna lo más 
pronto con la comisión de presupuesto, con el su presidente el diputado Manzur 
para solicitarle el incremento del presupuesto y se ajuste a lo que esta comisión ha 
presentado, esta sería mi intervención. 

Diputada Guadalupe Vargas: Muchas gracias diputada Terán Vargas, le damos 
el uso de la palabra a la diputada Dunyaska García Rojas. 

Diputada Dunyaska García Rojas: Así es coincido totalmente y creo que además 
se debe nos debemos reunir con la comisión de Agricultura que nos reciban, que 
el secretario técnico se avoque a conseguir esa reunión, que todos unidos 
pidamos se incremente el monto del presupuesto que solicitamos. 

Diputada Guadalupe Vargas: Diputado presidente, se han agotado los puntos, 
pasamos a asuntos generales. 

Diputado Héctor Narcia: Muchas gracias diputada Lupita, si no hay asuntos 
generales, damos por concluida esta 6ª reunión ordinaria de trabajo. Muchas 
gracias a todos por su asistencia. 
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